

**UPAYA KEPOLISIAN DALAM MENANGANI TINDAK PIDANA PENCURIAN
KENDARAAN BERMOTOR DENGAN KEKERASAN
MENGUNAKAN SENJATA TAJAM**

SKRIPSI



Oleh:
MUHAMMAD ASROFI
NPM. 19810058

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO
2023**



**UPAYA KEPOLISIAN DALAM MENANGANI TINDAK PIDANA PENCURIAN
KENDARAAN BERMOTOR DENGAN KEKERASAN
MENGUNAKAN SENJATA TAJAM**

SKRIPSI

Diajukan
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Dalam Penyelesaian Program Sarjana (S1) Pada Program Sarjana Fakultas
Hukum Universitas Muhammadiyah Metro

Oleh:
MUHAMMAD ASROFI
NPM. 19810058

FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO
2023

ABSTRAK

UPAYA KEPOLISIAN DALAM MENANGANI TINDAK PIDANA PENCURIAN KENDARAAN BERMOTOR DENGAN KEKERASAN MENGUNAKAN SENJATA TAJAM

Oleh: MUHAMAD ASROFI, NPM 19810058

Pencurian kendaraan bermotor dengan senjata tajam marak terjadi dikalangan masyarakat tidak terkecuali di Kota Metro. Berbagai upaya telah dilakukan untuk mencegah dan menangani tindak pidana kejahatan tersebut baik melalui tindakan preventif maupun kuratif. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui upaya yang dilakukan pihak kepolisian dan faktor-faktor yang menghambat dalam menangani tindak pidana pencurian kendaraan bermotor dengan kekerasan menggunakan senjata tajam. Metode penelitian ini adalah penelitian yuridis normatif dan yuridis empiris yang dilakukan berkaitan dengan hukum pidana. Objek penelitian ini mencakup tentang upaya kepolisian dalam menangani tindak pidana pencurian dengan menggunakan kekerasan dan senjata tajam. Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data berupa wawancara. Data Berdasarkan hasil paparan data dan temuan penelitian, maka dapat disimpulkan Upaya penanggulangan tindak pidana pencurian kendaraan bermotor yang dilakukan oleh Polres Kota Metro. Upaya Preventif: Pihak Polres Kota Metro mengadakan pengamanan terpadu bersama masyarakat Kota Metro dengan cara mengadakan ronda malam atau siskamling, Peningkatan kinerja kepolisian dengan sistem evaluasi berjangka yang diterapkan Polres Kota Metro seperti lebih meningkatkan atau pengoptimalisasikan fungsi Samapta, Membuat spanduk di daerah-daerah rawan terjadi kejahatan yang berisi himbauan terhadap masyarakat di wilayah Kota Metro, memberikan penyuluhan kepada masyarakat di wilayah Kota Metro untuk lebih peka terhadap setiap kejahatan yang terjadi, bekerja sama dengan pemerintah Kota Metro untuk menanggulangi tindak pidana pencurian kendaraan bermotor. Upaya Represif: Pihak Polres Kota Metro melakukan penyidikan terhadap pelaku tindak pidana pencurian kendaraan bermotor, melakukan Razia secara rutin dan berkala ke tempat-tempat atau jalan-jalan yang dianggap rawan terjadi tindak pidana pencurian kendaraan bermotor.

Kata Kunci: tindak pidana, kendaraan bermotor, senjata tajam.

ABSTRACT

EFFORTS OF THE POLICE IN DEALING WITH CRIMINAL ACTS OF MOTOR VEHICLE THEFT BY VIOLENCE USING SHARP WEAPONS

By: MUHAMAD ASROFI, NPM 19810058

Motor vehicle theft with sharp weapons is rife in the community, including in Metro City. Various efforts have been made to prevent and deal with these crimes both through preventive and curative measures. The purpose of this research is to find out the efforts made by the police and the factors that hinder them in dealing with the crime of motor vehicle theft with violence using sharp weapons. This research method is normative juridical and empirical juridical research conducted in relation to criminal law. The object of this research includes the efforts of the police in dealing with criminal acts of theft using violence and sharp weapons. This study uses data collection techniques in the form of interviews. Data Based on the results of data exposure and research findings, it can be concluded that efforts to overcome the crime of motor vehicle theft were carried out by the Metro City Police. Preventive Efforts: The Metro City Police hold integrated security with the people of Metro City by holding night patrols or siskamling, Improving police performance with a time evaluation system implemented by the Metro City Police such as further enhancing or optimizing the Samapta function, Making banners in areas prone to incidents crimes that contain appeals to the people in the Metro City area, provide counseling to the people in the Metro City area to be more sensitive to every crime that occurs, work together with the Metro City government to tackle the crime of motor vehicle theft. Repressive Efforts: The Polres Kota Metro conducts investigations into perpetrators of the crime of motor vehicle theft, conducts regular and periodic raids on places or streets that are considered prone to criminal acts of motor vehicle theft.

Keywords: *Crime, Motor Vehicles, Sharp Weapons.*

HALAMAN PERSETUJUAN

Skripsi oleh **MUHAMAD ASROFI** ini,
Telah diperiksa dan disetujui untuk di uji.

Metro, 17 Juli 2023
Pembimbing I



Dr. EDI RIBUT HARWANTO, S.H., M.H.
NIDN. 0229057401

Pembimbing II



Dr. NITARIA ANGKASA, S.H., M.H.
NIDN. 0210048502

Ketua Program Studi



SAMSUL ARIFIN, SH., MH.
NIDN 0210048502

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi oleh **MUHAMAD ASROFI** ini,
Telah dipertahankan di depan tim penguji
Pada Tanggal 27 Juli 2023



Dr. EDI RIBUT HARWANTO, S.H.,M.H. ,Ketua
NIDN. 0202056801



M. SHOFWAN TAUFIQ, S.H.,M.SI. ,Penguji Utama
NIDN. 0203038604



Dr. NITARIA ANGKASA, S.H., M.H. ,Sekretaris
NIDN. 02100048502

Mengetahui
Dekan



M. SHOFWAN TAUFIQ, S.H., M.SI.
NIDN. 0203038604

MOTTO HIDUP

**“Orang yang sibuk mengejar dunia di ibaratkan dia lagi makan angin,
sampai kapanpun gak bakal kenyang ”**

(Muhamad Asrofi)

**“Pendidikan setinggi apapun tidak akan mampu membeli sikap sopan
santun dan etika seseorang “(ATTITUDE)”**

(Muhamad Asrofi)

PERSEMBAHAN

Dengan memanjatkan segala puji syukur kepada Allah SWT, skripsi ini akan penulis persembahkan untuk:

1. Terkhusus penulis mengucapkan rasa Terima Kasih kepada kedua orang tua, Ayahanda Yuwono Dan Ibunda Siti Fatimah, yang tentunya menjadi motivasi dan inspirasi atas semua perjuangan jerih payah selama ini demi untuk menaruhkan harapan setinggi-tingginya demi masa depan bagi penulis, beserta keluarga besar yang selama ini telah banyak memberikan dukungan, motivasi, semangat, nasehat, serta segenap doa agar bisa segera menyelesaikan jenjang pendidikan Sarjana Hukum (S1) saat ini yang tentunya dengan segenap harapan yang mereka inginkan demi menuju suatu perubahan yang lebih baik agar bisa mengangkat derajat kedua orang tua termasuk keluarga besar.
2. Bapak Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H. Selaku Dosen Pembimbing I yang telah dengan sabar memberikan pengarahan atas bimbingannya selama ini.
3. Ibu Dr. Nitaria Angkasa S.H., M.H. Selaku Dosen Pembimbing II yang telah dengan sabar memberikan pengarahan atas bimbingannya selama ini.
4. Bapak/Ibu Dosen yang ada seluruhnya di lingkungan Prodi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro yang telah mengajari, sekaligus memberikan ilmu pengetahuan, bimbingan, serta memberikan keteladanan dan motivasi selama menempuh jenjang Pendidikan Sarjana di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
5. Nenek, Kakak, Adik saya Siti Fatonah, Mba Eka Rafitri, Mas Anton, S.Pd., Bisri Mustofa yang selalu mendoakan demi tercapai keberhasilan cucu, adik, dan kakaknya.
6. Emi Marwanti, S.Pd., Orang yang sangat istimewa di perjalanan hidup saya sangat cintai dan sayangi yang selalu memberikan semangat, motivasi, kebaikan, pengertian, kesabaran, doa demi keberhasilanku dan masih banyak lagi tentunya yang tidak bisa saya sebutkan.
7. Sahabat seperjuangan yang membantu saya selama ini, Rega Revanda, Fakhri, Nikolas Aldo, Wahid, Salsa Amelia Putri, Ayu Sinta Dewi, Kevin Amelia, Alwi Muzaki, Doni Fabila, Nizar, Candra Nehru, Herlambang, Aldi, Fahri, Amri. Terima kasih atas pengalaman, waktu dan kebersamaannya

telah kita habiskan bersama-sama semoga kelak kita semua dapat menggapai kesuksesan bersama dimasa yang akan datang.

8. Seluruh rekan Mahasiswa S1 Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
9. Almamater saya Universitas Muhammadiyah Metro.
10. Semua pihak yang telah memberikan dukungan serta bantuan dalam kelancaran penyusunan skripsi ini. yang

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh...

Dengan mengucap rasa syukur Alhamdulillah, Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. Yang telah memberi rahmat dan hidayahnya sehingga penulisan skripsi yang sederhana dan penuh makna serta dengan kekurangan ini dapat diselesaikan pada waktunya dengan judul "**UPAYA KEPOLISIAN DALAM MENANGANI TINDAK PIDANA PENCURIAN KENDARAAN BERMOTOR DENGAN KEKERASAN MENGGUNAKAN SENJATA TAJAM**". Sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum pada Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.

Sholawat serta salam selalu dan terus tucurahkan kepada Nabi Allah, Muhammad SAW. Rahmat bagi semesta alam, serta suri tauladan bagi seluruh umat muslim didunia.

Sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan berkat dorongan semangat, tenaga, pikiran serta bimbingan dari berbagai pihak tentunya dalam bentuk materi maupun non-materi. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini dengan segala kerendahan hati, penulis mengucapkan banyak terima kasih yang sebesar- besarnya kepada:

1. Bapak Dr Nyoto Suseno, M.si. Selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro.
2. Bapak M. Shofwan Taufiq, S.H.I., M.S.I. Selaku Dekan Fakultas Hukum Univeristas Muhammadiyah Metro.
3. Bapak Samsul Arifin, S.H., M.H. Selaku Ketua Program Studi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
4. Bapak Dr. H. Iskandar, S.H., M.H. Selaku Wakil Dekan I Fakultas Hukum Univeristas Muhammadiyah Metro.
5. Bapak Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H. Selaku Dosen Pembimbing I yang telah dengan sabar memberikan pengarahan atas bimbingannya selama ini.
6. Bapak Dr. Nitaria Angkasa S.H., M.H. Selaku Dosen Pembimbing II yang telah dengan sabar memberikan pengarahan atas bimbingannya selama ini.
7. Bapak/Ibu Dosen yang ada seluruhnya di lingkungan Prodi Fakultas Hukum Universitas Muhmmadiyah Metro yang telah mengajari, sekaligus memberikan ilmu pengetahuan, bimbingan, serta memberikan keteladanan dan motivasi selama menempuh jenjang Pendidikan Sarjana di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
8. Teman-teman Mahasiswa Fakultas Hukum angkatan 2019 yang telah banyak membantu dalam proses penelitian dan penyelesaian penelitian ini.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan yang ada. Dengan demikian, penulis mengharapkan kritik dan saran yang dapat membangun dan memperbaiki dalam penyusunan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat berlanjut ke tahap penulisan selanjutnya.

Metro, Juli 2023

Penulis



Muhamad Asrofi
NPM:19810058

PERNYATAAN TIDAK PLAGIAT

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Muhamad Asrofi
NPM : 19810058
Fakultas : Hukum
Dosen Pembimbing : I. Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H.
II. Dr. Nitaria Angkasa S.H., M.H.

Saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul, "**UPAYA KEPOLISIAN DALAM MENANGANI TINDAK PIDANA PENCURIAN KENDARAAN BERMOTOR DENGAN KEKERASAN MENGGUNAKAN SENJATA TAJAM**" benar hasil saya bukan hasil plagiat. Apabila dikemudian hari terdapat unsur plagiat dalam isi skripsi tersebut, maka saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar akademik Sarjana Hukum dan akan mempertanggungjawabkan secara hukum.

Metro, Agustus 2023

Pembuat Pernyataan



Muhamad Asrofi
NPM. 19810058



UNIT PUBLIKASI ILMIAH
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
METRO

SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

Nomor: 410/II.3.AU/F/UPI-UK/2023

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : MUHAMAD ASROFI
NPM : 19810058
Jenis Dokumen : SKRIPSI

Judul:

**UPAYA KEPOLISIAN DALAM MENANGANI TINDAK PIDANA
PENCURIAN KENDARAAN BERMOTOR DENGAN KEKERASAN
MENGGUNAKAN SENJATA TAJAM**

Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase $\leq 20\%$. Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 25 Agustus 2023

Kepala Unit,

Dr. Eko Susanto, M.Pd., Kons.
NIDN. 0213068302

nat.

Jl. Hajar Dewantara No.116
Mulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,
Pung, Indonesia

Website: www.upi.ummetro.ac.id
Email: help@upi.ummetro.ac.id

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN LOGO	ii
HALAMAN JUDUL	iii
ABSTRAK	iv
HALAMAN PERSETUJUAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
HALAMAN MOTTO	viii
HALAMAN PERSEMBAHAN	ix
KATA PENGANTAR	xi
PERNYATAAN TIDAK PLAGIAT	xiii
SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN	xiv
DAFTAR ISI	xv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan Penelitian dan Kegunaan Penelitian	5
D. Kerangka Teoritis dan Konseptual	5
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	9
A. Tinjauan Umum Tentang Kepolisian	9
1. Pengertian Polisi	9
2. Fungsi dan Peranan Polisi	10
3. Wewenang Polisi.....	11
B. Tinjauan Umum Tentang Tindak Pidana	12
1. Pengertian Tindak Pidana.....	12
2. Unsur-Unsur Tindak Pidana.....	17
3. Jenis-Jenis Tindak Pidana	19
C. Tinjauan Umum Tentang Tindak Pidana Pencurian dengan Kekerasan	20
1. Pengertian Tindak Pidana Pencurian	20
2. Jenis-Jenis Pencurian	21
3. Tindak Pidana Pencurian dengan kekerasan.....	27
4. Unsur-unsur Tindak Pidana Pencurian dengan Kekerasan.....	29
5. Pengertian Kekerasan.....	32
D. Tinjauan Umum Tentang Kendaraan Bermotor	33
1. Pengertian Kendaraan Bermotor	33

2. Kendaraan Motor Sebagai Benda Bergerak	33
E. Tinjauan Umum Tentang Senjata Tajam.....	34
1. Pengertian Senjata Tajam	34
2. Ketentuan Tindak Pidana Tanpa Hak Menguasai dan Membawa Senjata Tajam	37
3. Unsur-Unsur Tindak Pidana Tanpa Hak Menguasai dan Membawa Senjata Tajam	38
BAB III METODE PENELITIAN	41
A. Pendekatan Masalah	41
B. Sumber dan Jenis Data	41
C. Penentuan Narasumber.....	42
D. Metode Pengumpulan dan Pengolahan Data	42
E. Analisis Data	43
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	44
A. Upaya Kepolisian Menangani Tindak Pencurian Kendaraan Bermotor dengan Kekerasan menggunakan Senjata	44
B. Faktor Penghambat Kepolisian Menangani Tindak Pencurian Kendaraan Bermotor dengan Kekerasan menggunakan Senjata	48
C. Pembahasan	50
BAB V PENUTUP	57
A. Kesimpulan.....	57
B. Saran.....	57

DAFTAR LITERATUR

LAMPIRAN-LAMPIRAN